

Ästhetische Bildung

Inhalte der ästhetischen Bildung sind die Musik, das bildnerische Gestalten, Tanz und Theater.

Auszug aus dem sächsischen Bildungsplan:

„Kinder entdecken und erforschen ihre Umwelt mit allen Sinnen: Sie fühlen, sehen, hören, riechen und schmecken. Sie formen diese Sinneseindrücke um und geben ihnen einen Ausdruck, den sie gestalten.“

„Ästhetische Bildung von Kindern ist ein ganzheitlicher Prozess, der nicht auf das Ergebnis allein ausgerichtet sein kann, sondern auf die Tätigkeit an sich.“

Für die Sinneswahrnehmung stellen wir in unserer Einrichtung ein reichhaltiges Materialangebot zur Verfügung. Dabei können die Kinder wählen, ob sie allein oder in Gemeinschaft (Einzel- oder Teamarbeit) arbeiten.

Jeder bekommt ausreichend Zeit, die unterschiedlichsten Tätigkeiten und Materialien auszuprobieren und sich damit auseinanderzusetzen.

- Musik: - gemeinsam Lieder singen
- Instrumente basteln und darauf spielen
 - Klanggeschichten hören, erzählen und spielen
 - Musik hören
 - Ausprobieren von Mikrophon und CD-spieler
 - Kreisspiele
 - Geräusche aus der Natur als musikalischen Eindruck wahrnehmen
 - Rhythmusgefühl entwickeln (Klatschen, Bewegungsspiele, Einsatz von Instrumenten)

Bildnerisches Gestalten:

- Einsatz verschiedener Materialien (Schere, Pinsel, Farben, Knete, Ton, Salzteig.....)
- Kennenlernen und Anwenden verschiedener Techniken (Falten, Reißen, Papier schöpfen, Matschen, Töpfern,)
- Verwenden von scheinbar wertlosem Material (Federn, Steine, Muscheln, Sand, „Müll“, Stöckchen,)
- Bücher über Architektur, Künstler, Gemälde oder auch diese selbst, Postkarten sind als Anregung vorhanden

Tanz und Theater:

- Bereitstellung von Verkleidungen und bunten Tüchern
- Puppentheater und Handpuppen
- Besuch von Theaterstücken, Puppentheater, Musicals
- Darstellung von Hörspielen, Theaterstücken, Musicals, Märchen, Geschichten, eigene Kreationen > dabei werden die Kinder von den Erziehern unterstützt und weiterangeregt noch mehr Ideen zu entwickeln
- CD's, Musikkassetten und -videos werden angeboten und können zum Teil allein genutzt werden
- Tanz und Bewegungsspiele werden erlernt und wiederholt